PROCES-VERBAL

Conseil d'école du mardi 26 mars novembre 2024 18h – salle de motricité

Membres présents, excusés.

Enseignants: Mmes PERRIN-BERTRAND-PARIS-SALFRANC-FARGEOT-NOLIN-BLANCHARD-et SCHMITT,

M. MAGNIN et HENRY. Membres du RASED excusés

Mme l'Inspectrice de l'éducation nationale : Mme RABA

Représentants des parents titulaires : Mme ANTONYAN présente et Mmes GUEYE-YILMAZ-SEDDATI et M. BALIHAUT excusés

Représentant de la municipalité : Mme MANTION conseillère déléguée

DDEN : Mme FOUQUET AESH : Mme BETTINELLI

Mme SCHMITT, directrice, accueille les présents en souhaitant la bienvenue aux membres du Conseil. Un tour de table de

présentation est effectué.

Secrétaire de séance : M. HENRY accepte d'assurer la rédaction du procès-verbal.

1. Compte-rendu du dernier conseil d'école

Aucune question ni commentaire n'ont été apportés au précédent PV. Il est donc approuvé à l'unanimité.

2. Organisation du temps scolaire

La totalité des écoles du département fonctionne selon le régime dérogatoire de la semaine de 4 jours, cette disposition a été arrêtée pour une période de 3 ans qui s'achèvera à la fin de l'année scolaire 2023/2024. Le conseil d'école doit se prononcer sur son renouvellement.

Nous demandons donc la reconduction de l'organisation actuelle du temps scolaire en accord avec la commune.

Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi : 8h30-11h30 et 13h30-16h30 soit 24h.

3. Les effectifs

Lors du dernier conseil, l'école comptait 169 élèves. A ce jour, nous avons un effectif de 162 élèves.

En maternelle: 23 TPS/PS (6+17), 20 MS et 16 GS soit 59 élèves

En élémentaire : 24 CP, 22 CE1, 18 CE2, 22 CM1 et 17 CM2 soit 103élèves.

8 élèves du dispositif ULIS sont inclus dans les classes.

La campagne d'inscription pour les enfants nés en 2021 et 2022 a débuté en mairie depuis le 1^{er}mars. Comme l'an passé nous demandons aux parents de ne pas attendre les grandes vacances pour procéder aux inscriptions afin que l'école puisse prévoir au mieux ses effectifs et son organisation pédagogique.

Une visite des locaux et une rencontre avec l'enseignant des nouveaux PS et TPS est prévue le mardi 18 juin à 16h45.

4. L'aide aux élèves en difficulté

14 élèves ont été suivis par le RASED soit par l'enseignante spécialisée soit par la psychologue scolaire ou les 2.

3 élèves vont être pris en charge.

Un bilan pour 5 élèves du dispositif ULIS a été effectué.

14 élèves participent à l'aide aux devoirs proposé par AAMI70 après 16h30.

5. Les activités pédagogiques complémentaires APC

Les activités pédagogiques complémentaires sont proposées à 27 élèves en élémentaire : 6 en CP, 8 en CE1, 3 en CE2, 6 en CM1 et 4 en CM2.

Les priorités retenues sont l'aide en français et en mathématiques.

Les enseignants de maternelle ont pris en charge des CP et de CE1 depuis leur début.

6. Les évaluations nationales

Des évaluations de mi-parcours ont été réalisées en janvier pour les CP.

Les résultats ont été transmis aux parents.

Sur la classe, en français il y a 3 élèves à besoin et 6 élèves fragiles, en mathématiques il y a 3 élèves à besoin et 3 élèves fragiles.

7. Les relations avec le collège et l'orientation des élèves

Les élèves de CM2 ont été invités aux portes ouvertes du collège des Thermes le samedi 20 janvier.

La présentation de la classe bilangue a été faite le 25 janvier.

Concernant l'orientation en 6^{ème} des informations sur les étapes à suivre ont été transmises aux parents qui ne doivent pas hésiter à se rapprocher de l'enseignant ou de la directrice en cas de besoin.

<u>Concernant l'orientation des autres élèves</u>: Les propositions d'orientation (passage dans la classe supérieure) seront toutes transmises aux parents au cours de ce deuxième trimestre.

Pour les élèves dont les différentes aides apportées n'ont pas permis de pallier à leurs difficultés d'apprentissage un maintien a été demandé. Un dialogue avec les parents a été engagé en amont.

Un nouveau décret datant du 16 mars 2024 modifie les modalités de maintien. Le redoublement peut être décidé en conseil des maîtres présidé par le directeur. La décision de redoublement fait l'objet d'un dialogue préalable avec les représentants légaux de l'élève. Elle prévoit, au bénéfice de l'élève concerné, un dispositif d'accompagnement pédagogique spécifique qui peut prendre la forme d'un programme personnalisé de réussite éducative (PPRE).

8. Sécurité - Santé scolaire

Un exercice académique de mise en sûreté « risques majeurs » est prévu le 5 avril au niveau académique. Une information sera donnée aux élèves et aux parents.

Les enfants nés entre le 1^{er} juillet 2019 et le 30 juin 2020 vont être vus pour un bilan par la puéricultrice de PMI, Mme BOUVART. Une visite sûreté a été effectuée le mardi 30 janvier en présence de Mr Francis LEMERCIER, assistant de prévention rattaché à la mairie de Luxeuil-les-Bains, du Major THEVENOT, référent sûreté départemental et de Mme Nadine LOUIS, conseillère de prévention départementale DSDEN 70. Cette visite a donné lieu à des préconisations pour améliorer les PPMS. Le compte-rendu a été transféré à la municipalité qui décidera des mesures à mettre en œuvre.

Un projet est en cours d'élaboration pour améliorer la sécurité.

9. Les initiatives pédagogiques et culturelles au sein de l'établissement

Le problème du manque de parents accompagnateurs lors des différentes sorties est soulevé. Si le taux d'encadrement n'est pas respecté les sorties seront annulées.

Les enseignants demandent davantage d'engagement de la part des parents.

• Education physique et sportive

En raison d'un nombre insuffisant de parents agréés les CE2 et CM1 n'ont effectué que la moitié des séances de piscine cette année.

Les séances d'EPS ont lieu dans la Halle Beauregard.

Les CP et CE1 ont effectué un cycle jeux d'opposition et un cycle gymnastique.

Les CE2/CM1 font un cycle jeux d'opposition.

Les CM2 ont fait un cycle hockey.

Un cycle basket est prévu pour toutes les classes d'élémentaire avec l'intervention d'un intervenant de l'AL Basket de Luxeuil. Il a commencé pour les CP/CE1. Les CE2/CM1/CM2 en bénéficieront en dernière période.

Les CM2 font un cycle ping-pong à la salle St-Exupéry avec un intervenant du Club des jeunes de Raddon-Luxeuil.

Dans le cadre du projet d'école, des rencontres sportives inter-écoles ont été initiées : le 13 mai pour les cycles 1, le 26 mars pour les cycles 3 au Stade Maroselli (différents ateliers d'athlétisme ont été mis en place).

Citoyenneté

Une exposition « L'égalité parlons-en » a été proposée aux élèves de cycle 3 par l'association AAMI 70 au sein de l'école. La classe de CM2 a invité le maire et les conseillères municipales chargées de la scolarité à venir dans leur classe pour leur présenter leurs projets (correspondance, sorties de fin d'année, demande de subvention).

Culture et cinéma

Les élèves de CM2 ont établi une correspondance avec des élèves du club français d'une école de Wallingford (ville anglaise jumelée à Luxeuil) : des présentations vidéos, un jeu et des lettres ont été envoyés. Une vidéo sur une journée type de classe est en train d'être montée par les élèves.

Les élèves de CM1 et CM2 ont participé au concours « Les Petits Champions de la lecture ». Les élèves se sont entrainés à lire un texte à voix haute. Un garçon et une fille ont été choisis pour représenter leur classe lors de l'élection du champion départemental qui a eu lieu à Vesoul le 25 mars. Le déplacement a été pris en charge par la coopérative (280€). Une élève de la classe de CM2 est arrivée deuxième de cette finale.

Les classes de CE2, CM1 et CM2 ont débuté leur projet artistique avec la chanteuse NOUR dans le but de découvrir le processus de création d'une chanson et de créer une chanson avec les élèves. Une visite de l'écomusée de Fougerolles a permis de choisir et de découvrir des objets remarquables qui seront utiles à la création de cette chanson. Nour reviendra du 2 au 5 avril dans les classes et la restitution aura lieu le 17 mai.

Nous remercions la municipalité pour l'achat des dictionnaires pour les CP et les CM1.

Les classes de MS et GS ont débuté leur projet autour de la peinture avec l'office de tourisme de Luxeuil.

Une 1^{ère} visite au musée a été faite. Une exposition de leurs travaux est prévue. L'inauguration se fera le vendredi 12 avril. Des informations plus précises seront données aux parents.

Les classes de TPS et MS ont été retenues par l'école de musique pour le projet « Pâte à son » sur le thème de la forêt. Ce projet est financé par la municipalité. Les élèves bénéficient de 10 séances avec une professeure de musique Caroline PY. Une restitution aura lieu à l'Espace Frichet le mardi 25 juin.

Une visite de la bibliothèque municipale est programmée pour la classe de CE1 le jeudi 28 mars.

Sciences:

Les arbres dans la cour en élémentaire ont été plantés en terre le 1^{er} décembre.

Les bulbes offerts par le service espaces verts ont été mis en terre par toutes les classes.

Nous renouvelons notre participation au concours des « Ecoles fleuries ».

L'achat de graines est prévu pour les plantations dans le jardin en élémentaire et les carrés de jardin en maternelle.

La classe de CP a bénéficié de l'action « M'tes dents » en janvier : une sensibilisation sur l'hygiène dentaire effectuée par deux animatrices de la CPAM. Un petit kit avec du dentifrice, un sablier et une brosse à dents a été donné à chaque élève. Les élèves ont été invités à se brosser les dents 3 fois par jour afin d'obtenir un diplôme.

Vendredi 15 mars, les CP et CE1 ont participé à une animation autour du pain à Saint-Sauveur organisée par la fédération des artisans boulangers. Les élèves ont participé à différents ateliers pour comprendre comment est fabriquée la farine à partir du blé.

Divers

Le 11 décembre : une séance de cinéma a été offerte par la municipalité à l'Espace Molière pour les classes de maternelle.

Le 22 décembre :

- Le père Noël est passé en maternelle avec distribution de friandises pour les maternelles ;
- Nous avons organisé une vente de sablés de Noël confectionnés par les élèves, le préau de l'élémentaire a été décoré par toutes les classes. Les parents sont venus nombreux.

Le 13 février à l'occasion de carnaval, les élèves sont venus déguisés à l'école. Ils ont fait une farandole dans la cour. Pour cette occasion, le préau de l'élémentaire a été décoré. Les parents ont été invités à voir la farandole.

Une vente de beignets, de sirop de grenadine et de thé à la menthe a été proposée.

Un grand merci aux parents qui ont confectionné des beignets et qui sont venus à cette manifestation.

Rencontres inter-cycles : les CP ont été invités à manger la galette chez les GS. Les GS sont venus en CP pour manger des crêpes, ils en ont profité pour visiter les classes en élémentaire.

Des échanges sont prévus les jeudis à partir de 15h30 : un groupe de GS ira en primaire travailler en phonologie sur les sons étudiés et un groupe de CP ira en maternelle faire des jeux de société.

Nous rappelons à tous les parents qu'ils peuvent consulter le blog de l'école pour avoir des informations sur les différentes activités ou actions menées au sein de la classe de leurs enfants.

Rappel: http://prim-du-bois-de-la-dame-luxeuil-les-bains.ac-besancon.fr

10. La Coopérative

La commission de vérification des comptes s'est réunie le 8 janvier et a validé les comptes.

A ce jour la coopérative a un solde de 3 672€.

La journée de la pomme en octobre a rapportée 88,50€, la vente des photos 751€, la vente des sablés de Noël 323€ et la vente des beignets 220€.

La prochaine action sera la vente des photos de classe qui a été prise aujourd'hui.

Comme les années précédentes, la municipalité verse 2250 € pour les sorties pédagogiques.

Les MS et les TPS/PS iront à Plombières aux Jardins en terrasse.

Les GS et CP iront à la ferme pédagogique de St Bresson le 6 mai.

Les CE1 et CE2 iront au parc animalier de St Valbert sur la journée.

Les CM1 et CM2 feront une sortie accrobranche et bowling.

La classe de CM2 souhaite organiser une seconde sortie. Pour aider au financement, elle a participé au vide-grenier du 10 mars. Nous remercions les parents qui ont apporté des objets à vendre et ceux qui ont été présents lors de la vente. Les enseignants font part de la forte augmentation des tarifs du transport Une participation des parents sera demandée pour les sorties les plus coûteuses.

11. Travaux et questions diverses.

Nous remercions la municipalité pour les différents travaux réalisés ainsi que les services techniques pour leurs interventions. La mise en place d'un panneau de basket à l'extérieur du terrain de sport est reportée à 2025. Les devis pour la table à langer sont en cours. La mise en place de tableau blanc recouvrant les ETI est abandonnée en raison du coût (5000€ par classe).

Nouvelles demandes :

- La préparation du jardin par le service des espaces verts : passage du motoculteur ;
- Réparation du groom de la porte d'entrée en maternelle, de la classe des MS et des TPS/PS;
- Remise en place d'une poignée à la porte sous le préau de la maternelle ;
- Réglage du pêne de la porte d'entrée en élémentaire qui a du mal à revenir en position après ouverture ;
- Un dispositif individuel de sonnerie est demandé pour la classe ULIS ;
- Mettre de la faïence autour des lavabos dans les sanitaires des maternelles.

Le PV sera mis sur le Blog et affiché au panneau d'affichage.

M. HENRY (Secrétaire de séance)

L'ordre du jour étant épuisé, Mme SCHMITT remercie l'assemblée et clôt la réunion.

Mme SCHMITT (Directrice et enseignante)